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Los Reyes inauguran en 
La Rinconada un moderno 
sistema de regadíos

Don Juan Carlos I y Doña Sofía acudieron por primera vez a la
localidad para atender en las Jarillas a la petición de la
Comunidad de Regantes

La ministra de Medio Ambiente, Elena Espinosa, el presidente
de la Junta, José Antonio Griñán, y el alcalde, Javier Fernández,
conformaron la comitiva inaugural

627 corredores

participan en 

la II Carrera
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DEPORTES DESARROLLO ECONÓMICO

El Plan de Apoyo a la Empresa
recibe más de 100 solicitudes

Los incentivos alcanzarán los nueve millones
de euros / Pág. 66

Las obras de

ampliación del

Majuelo ya han

comenzado / Pág. 56 

MEDIO AMBIENTE

Soderinsa Veintiuno será
la encargada de ejecutar la
reforma que consistirá en
crear más plazas de aparca-
miento y un camino en la
ribera del río con carril bici y
otro para pasear
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Los Reyes de España asistieron
por primera vez a La Rinconada y
lo hicieron para renovar el apoyo
a la Comunidad de Regantes del
Valle Inferior del Guadalquivir
con la inauguración de las obras
de modernización sus instalacio-
nes.

El presidente de la Junta de
Andalucía, José Antonio Griñán,
la ministra de Medio Ambiente,
Elena Espinosa, y el alcalde de la
localidad, Javier Fernández, sir-
vieron a los monarcas de anfitrio-
nes durante su visita a la planta y
su posterior encuentro con auto-
ridades y los cerca de 1.500 invi-
tados que les aguardaban.

Sobre las 11,35 de la mañana y
ante un madrugador dispositivo
de seguridad, dos helicópteros,
aterrizaron en el parking habili-
tado en las dependencias del sec-
tor ocho de la Comunidad de
Regantes.

SSMM Don Juan Carlos I y
Doña Sofía descendieron por la

escalerilla y pisaron tierra rinco-
nera por primera vez en la histo-
ria. En la primera línea de saludo
les esperaban el presidente del

Gobierno andaluz, José Antonio
Griñán, y el alcalde rinconero.

A continuación, se acercaron a
la estación de bombeo e impul-
sión donde firmaron en el libro
de visitas de la Comunidad y
recibieron información sobre la

modernización de las instalacio-
nes y,además,realizaron un reco-
rrido a una de las nueve balsas de
regulación.

Tras esto, la comitiva -en todo
momento escoltada por la nume-
rosa presencia de medios- se diri-
gió a la fuente-monumento cen-
tral donde la presidenta de la
Comunidad Regantes del Valle
Inferior del Guadalquivir,
Margarita Bustamante, recordó

Sus Majestades se 
acercaron a la estación
de bombeo donde 
firmaron en el libro de
visitas de la Comunidad

Durante su estancia
visitaron la planta y se
encontraron con los
cerca de 1.500 
invitados presentes

El presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, la ministra
de Medio Ambiente, Elena Espinosa, y el alcalde, Javier Fernández, acom-
pañaron a los monarcas durante su visita y en su posterior encuentro con
el resto de autoridades y los cerca de 1.500 invitados que les esperabanA fondo

Don Juan Carlos I y Doña Sofía se desplazaron hasta Las Jarillas, donde 

inauguraron un moderno sistema de regadío de la Comunidad de Regantes

del valle inferior del Guadalquivir

Los Reyes visitan 
por primera vez 
La Rinconada

Que Don Juan Carlos I, Rey de
España,es cercano y gusta de romper el
protocolo,es una característica consabi-
da y que practica asiduamente para des-
quicie de sus servicios de seguridad y
protocolo.

Así pudieron comprobarlo los asis-

tentes a la visita a La Rinconada en la
que hasta tres ocasiones hubo para
‘romper filas’ y estrechar lazos.La pri-
mera de ellas fue en el saludo afectuoso
que ofreció al alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, autoridad de mayor
rango por protocolo del acto.Fernández

le serviría luego de introductor y aliado
en las presentaciones ante el resto de
alcaldes de la comarca.La segunda fue
tras el descubrimiento del monolito
cuando a improvisada petición de los
fotógrafos, posó casi solo y sonriente
cuando el resto de autoridades había
abandonado el lugar.

Y la tercera y más aparatosa fue el
baño de masas que se dio y obligó a
darse a la comitiva cuando decidió salu-
dar casi uno por uno al conjunto de
invitados atendido en la carpa.

La cercanía, capital
social de los Reyes

LA MONARQUÍA CERCANA

Don Juar Carlos I recibe un caluroso recibimiento en la carpa de invitados.

El alcalde, Javier Fernández, da la bienvenida al Rey a su llegada a la planta.

Fernández guía al Rey en su saludo hacia el resto de alcaldes de la comarca.
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el compromiso que se mantiene
con la Casa Real desde que
Alfonso XIII inauguró el canal
que abastece estos regadíos hace
casi 80 años. Asimismo señaló
que "Los Reyes vuelven a apos-
tar por el futuro de la zona al
acompañarnos en la puesta en
marcha de las obras de moderni-
zación, un esfuerzo que nos per-
mitirá ser más competitivos y

mejorar nuestras prácticas agrí-
colas desarrollando un verdadero
regadío acorde a los tiempos
actuales".

El descubrimiento del monoli-
to dio paso al saludo al resto de
autoridades, entre las que se
encontraban los alcaldes de las
localidades vecinas de Alcalá del
Río, Cantillana, Villanueva del
Río y Minas, Tocina, Carmona,

Lora del Río y Alcolea del Río, a
quienes sirvió de introductor
Javier Fernández. En este punto,
el primer edil rinconero señaló,
que "hoy nuestro municipio con
la visita de Los Reyes simboliza el
importante empuye en pleno
siglo XXI que sigue teniendo la
agricultura con la inauguración
de unas modernas instalaciones
para el regadío".

La vinculación de la Casa Real
Española con la Comunidad de
Regantes del Valle Inferior del
Guadalquivir se remonta al 8 de
abril de 1908, cuando a través de
un Real Decreto, y tras la rúbrica
de Alfonso XIII, se aprobó la eje-
cución de las primeras obras del

sistema de regadío en esta zona.
En aquel entonces, la pionera

labor de transformación del sis-
tema de riego de las tierras fue
todo un acontecimiento,marcado
por el avance y el progreso de las
nuevas instalaciones.Tanto es así,
que fue el abuelo del Rey,

Alfonso XIII, el encargado de
inaugurar y bendecir el primer
canal en mayo de 1921.

Este nuevo mecanismo permi-
tía llegar a unas 20.000 hectáreas,
entre ellas las situadas en el tér-
mino municipal de La
Rinconada.

Alfonso XIII inauguró en 1921 el 
primer canal de riego de la zona

La espontaneidad que caracteriza a
Don Juan Carlos hizo que, ya en el inte-
rior de la carpa de invitados, se fundie-
ran en un afectuoso pasillo de saludos

Las obras, con una inversión de 125 millones de euros,
han supuesto un importante incremento de la 
eficiencia del sistema de riego a través de la 
construcción de una nueva red de distribución

El abuelo del Rey, Alfonso XIII, fue el
encargado de inaugurar en 1921 las 
primeras obras del sistema de regadío
del Valle Inferior del Guadalquivir

La comitiva momentos antes de la inauguración de la fuente- monumento.

La modernización conlleva
un importante incremento de
la eficiencia del sistema de
riego gracias a la construcción
de una nueva red de distribu-
ción presurizada que sustituye
a la antigua red de acequias,
canales de tierra y tuberías por
las que el agua circulaba en
régimen de lámina libre,
reconvirtiendo el sistema de
riego por inundación a un efi-
caz sistema de riego localizado.

Las obras han supuesto la
inversión de 125 millones de
euros en la construcción de
nueve balsas de regulación con
un volumen total útil de 4,48
hectómetros cúbicos, nueve
estaciones de bombeo y un sis-
tema de abastecimiento eléctri-
co. De igual modo, se ha dota-
do de infraestructuras de siste-
mas de automatismo y tele-
control que mantienen cons-
tantes las condiciones el servi-
cio de agua a los regantes.

Estas instalaciones permiten
el ahorro de 50 hectómetros
cúbicos de agua al año, así
como del consumo eléctrico o
combustible, aumentando las
producciones de calidad y can-

tidad. Asimismo, se incremen-
ta la producción agraria y la
diversificación de los cultivos,
con la garantía para los regan-
tes de disponer de agua duran-
te todo el año.

Así pues, según detalló la
entidad ejecutora Seiasa del
Sur y Este se  benefician un
total de 2.300 regantes de los

términos municipales de
Sevilla, Alcalá del Río, La
Rinconada, Cantillana, Brenes
Villanueva del Río y Minas,
Tocina, Carmona, Lora del Río
y Alcolea del Río. Estas mejo-
ras afectan a una superficie
total de 18.945 hectáreas,
donde predomina el cultivo de
cítricos y  frutales, fundamen-
talmente, naranjos y meloco-
toneros.

Eficiencia y 
eficacia en el riego

NUEVAS INSTALACIONES

Un total de 2.300 regantes se benefician de

estos modernos sistemas de riego. Permitirán

ahorrar 50 hectómetros cúbicos de agua al año

Estas mejoras afectan
a 18.945 hectáreas,
donde predominan el
cultivo de cítricos y
árboles frutales

UN POCO DE HISTORIA

Carlos Rodríguez. Sevilladeblanco. Teléfono: 666 75 49 68.



4 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Segunda Quincena de Septiembre de 2009

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha puesto en marcha,
bajo el lema `Papeleando, ando, reci-
clandó ,un nuevo servicio de recicla-
je gratuito dirigido a los comerciantes
de la localidad (quedan excluidos las
grandes superficies y los parques
empresariales).

Este proyecto persigue facilitarles
el trabajo a la hora de deshacerse de
los residuos de papel y cartón que
genera su negocio, ya que, según la
normativa vigente,están obligados a
reciclar y la acción de depositarlos en
un contenedor doméstico tiene

multa.
Hasta la fecha la única vía para

desprenderse de ellos era llevándolos

a cualquiera de los dos puntos lim-
pios con los que cuenta el municipio,

en los horarios establecidos. Pero, a
partir del próximo 5 de octubre, las
tiendas y los comercios tendrán a su
disposición una nueva asistencia de
reciclaje gratuita a domicilio. Para

solicitar este servicio, tan sólo debe-
rán contactar con el Servicio de
Atención al Ciudadano (SAC).

Para ofrecer este servicio, el Área
de Vía Pública cuenta con dos com-

pactadoras, una fija, que se colocará
en el Punto Limpio de La Rinconada
y otra móvil,instalada en un camión
cuba,que recorrerá los distintos esta-
blecimientos que lo soliciten.

La entrada en funcionamiento de
estos equipos supone, según el dele-
gado de Vía Pública, José Manuel
Romero Campos, "un gran avance
en el reciclaje ya que estos aparatos
trituran y compactan en el momen-
to de la recogida y, en el caso del
móvil, gracias a su capacidad de 10
metros cúbicos, permitirá atender a
un gran número de comercios antes
de tener que descargar la mercancía".

Así pues, una vez que el camión
esté completo,el material se traslada
hasta Alternativa Ecológica, una
empresa situada en el Cáñamo II,
que se encarga de su posterior trata-
miento.

Las dos compactadoras se han
sufragado, casi en su totalidad, a tra-
vés de los 28.500 euros de subven-
ción que le ha concedido al
Consistorio el programa Ciudad 21.

El Ayuntamiento de La
Rinconada ya ha comenzado ha
ejecutar el ̀ Plan Árboĺ ,un proyec-
to de adecuación urbana por el que
se va a embellecer el entorno de 12
calles de la localidad.

Esta iniciativa, impulsada por el
Área de Medio Ambiente, se ha
puesto en marcha para dotar a

determinadas vías del municipio
de uno de los elementos más
característicos y singulares de la
ciudad, como es el caso del naran-
jo,y otros ejemplares como las pal-
meras.

En total, se van a transplantar

279 árboles, entre palmeras y
naranjos procedentes de viveros, y
con la idea de optimizar al máximo
los recursos también se aprovecha-
rán los naranjos agrios de la zona
de Pago de Enmedio.

Estas especies se están colocando
en los acerados de ambos núcleos
de población.

En San José, ya se ha empezado
a actuar en la calle Galileo Galilei
donde se han colocado 10 palmeras
y en la avenida de los Boyeros
donde próximamente se ubicarán
40 nuevos naranjos. Junto a éstas,
también modificarán su imagen
las avenidas Vereda de Chapatales,
Foro de Ermua, Democracia,
Villaverde y el entorno de los apar-
camientos de la estación de Renfe.

Por su parte, en el núcleo de La
Rinconada la actuación se acome-
terá en las calles Maestro Vicente,
Elio Antonio Nebrija, Aníbal
González y en las avenidas Puerto
de Bueyes y Ermita.

Con esta reforma no sólo se

beneficia el medio ambiente y la
estética de la localidad, también se
han generado puestos de trabajo.

Para acometer la reforma se han
contratado a siete personas que se
encargan, en un plazo de tres
meses, de colocar los alcorques en
la acera e instalar las especies. Así
pues, a final de año todas las calles
mencionadas tendrán sus nuevos

árboles.
Esta actuación cuenta con un

presupuesto de casi 190.000 euros,
que se financia con los fondos esta-
tales.

El primer teniente de alcalde y
delegado de Urbanismo, Cristóbal

Blázquez, asegura que "con esta
actuación se cumple una doble
vertiente. Por un lado, dotamos de
arbolado a aquellos lugares que a
pesar de tener un espacio conside-
rable carecen de especies vegetales

que den sombra y aumenten la
calidad de vida de los vecinos,y por
otro empleamos a nuevos trabaja-
dores que acometan la obra, que
es en definitiva el objetivo de los
fondos".

El `Plan Árbol´ renueva la estética de
las principales calles del municipio
En total 279 unidades, entre naranjos y palmeras, se repartirán entre 12

puntos distintos de la localidad. Las actuaciones han comenzado ya en San

José, en Galileo Galilei y en la avenida de los Boyeros

ADECUACIÓN URBANA

Los comerciantes se beneficiarán de un nuevo
servicio gratuito de recogida de papel y cartón

MEDIO AMBIENTE

La iniciativa se suma a las acciones municipales

encaminadas a fomentar el reciclaje para hacer

de La Rinconada una ciudad más sostenible

La consejera de Medio Ambiente, Cinta Castillo, se reunió recien-
temente con el alcalde de la localidad, Javier Fernández, y el delega-
do de Urbanismo,Cristóbal Blázquez,para ultimar la financiación de
los primeros tramos del carril bici perimetral que recorrerá todo el
municipio. En la actualidad, se está redactando el proyecto para, en
breve, establecer las bases de la licitación.

Los primeros tramos cuentan con una

subvención de la Junta de 426 mil euros

DISEÑO DEL CARRIL BICI

Las actuaciones han
comenzado en San
José, en la calle Galileo
Galilei se han colocado
ya 10 palmeras

Para ejecutar las obras
se ha contratado a
siete personas que se
encargan de colocar los
alcorques y las especies

A partir del 5 de octu-
bre, las tiendas y los
comercios cuentan con
una nueva asistencia
de reciclaje gratuita
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El alcalde, Javier Fernández, ha
participado en el XVIII Encuentro
de Autoridades Locales
Iberoamericanas, un congreso
organizado por la Unión
Iberoamericana de Municipalistas
que se vienen celebrando desde la
pasada semana en diferentes sedes
de provincias andaluzas y que
busca contrastar experiencias y opi-
niones sobre la base del desarrollo

local.
En Sevilla,los 28 alcaldes y alcal-

desas de municipios de 13 países
diferentes del cono sur de América
participantes, tuvieron ocasión de
conocer de primera mano las expe-
riencias que en el desarrollo local
han tenido Osuna, Estepa y La
Rinconada.

En la mesa redonda, moderada
por el profesor de Desarrollo Local

de la Universidad de Sevilla,
Bartolomé Pérez, el alcalde rinco-
nero explicó las claves de la expan-
sión de la localidad en la década de
los 90 en torno a la puesta a dispo-
sición de suelo productivo para las
empresas generadoras de empleo y
riqueza, "una de las piezas de la
posición que en estos momentos
ocupamos en el arco Norte metro-
politano".

El alcalde participa en el XVIII Encuentro

de Autoridades Locales Iberoamericanas

El alcalde y la edil de Osuna, durante el encuentro. 

Las obras del edificio Juan
Pérez Mercader, sede de la
empresa municipal Soderinsa
Veintiuno, han empezado ya.
Los trabajos comenzaron a prin-
cipios de septiembre y estarán
terminadas para el mes de junio.

La reforma consiste en la elimi-
nación de la rampa central que
había hasta ahora, sustituyén-
dola por un ascensor. En este
espacio resultante se abrirán
ocho nuevos despachos y los
demás se reestructurarán.

El objetivo de esta actuación
es modernizar el edificio para
mejorar los servicios que presta
y adaptarse a los nuevos tiem-
pos.

Esta obra, que tiene un coste
de casi 500.000 euros, está
financiada por el programa
AEPSA y el Plan Especial de
Apoyo a la Empresa y al
Comercio.

Las obras de ampliación del par-
que metropolitano del Majuelo ya
han comenzado.En total esta zona
verde crecerá en 12 hectáreas más,
por lo que, una vez que estén ter-
minadas las obras, tendrá una
superficie de 210.000 metros cua-
drados. De momento, los trabajos
se centran en una primera fase de
cinco hectáreas, sobre las que
actuará Soderinsa Veintiuno,a tra-
vés de una encomienda de gestión,
y un Taller de Empleo.

La empresa municipal se encar-
gará de poner en marcha una zona
de aparcamientos que albergará
350 plazas para vehículos, cinco
para autobuses, 38 para motos y
36 para bicicletas.

Además,articularán una prime-
ra parte del carril para la bici y para

el peatón que rodearán todo el par-
que y en un futuro enlazarán con

la red que recorrerá todo el muni-
cipio.

Para el primer teniente de alcal-
de y delegado de Urbanismo,

Cristóbal Blázquez,“nuestro obje-
tivo es convertir a esta zona en
uno de los grandes pulmones ver-
des de la provincia,donde las fami-
lias acudan para disfrutar del
medio ambiente y realizar activi-
dades deportivas tanto en el río
como por los senderos que se van
a crear”.

La delegada de Desarrollo
Económico, por su parte, Pilar
García Extremera, asegura que
“estos trabajos se solaparán proba-
blemente con los del Taller de
Empleo, que podrían empezar  en
unos meses, a través de una ayuda
solicitada a la Consejería de
Empleo y aún pendiente de que
sea concedida”.

Los alumnos divididos en las
especialidades de jardinería, car-
pintería metálica y de madera, se
encargará de reformar el mobilia-
rio del parque, esto es, juegos
infantiles,verjas,papeleras y jardi-
nes, entre otras cosas.

El coste total de esta primera
fase será de 3,1 millones de euros.

La ampliación del parque del
Majuelo ya ha comenzado

MEDIO AMBIENTE

Hace unos días comenzaron las obras del Majuelo.

El edificio de Soderinsa, en obras

para mejorar su accesibilidad
La reforma consiste en eliminar la rampa cen-

tral y en su lugar crear ocho nuevos despachos 

REFORMAS

La pasada semana quitaron totalmente la rampa central.

RECONOCIMIENTO
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Un total de 15 jóvenes desemplea-
dos de la localidad han comenzado
un nuevo curso del programa
Proempleo, de la Diputación de
Sevilla.En esta ocasión,la acción for-
mativa está basada en la Instalación

de Sistemas de Energía Solar
Térmica,una especialidad que cuen-
ta, en palabras de la delegada de
Desarrollo Económico, Pilar García
Extremera,que estuvo presente en la
inauguración de este curso, "con
unas importantes salidas laborales".

A la presentación de esta acción
formativa acudieron también el
gerente de Prodetur,empresa pública
dependiente de la Diputación, Juan
Carlos Expósito,y una representante
de Sodevega,Meli Torres.

A través del proyecto Proempleo,
los alumnos recibirán clases teóricas
durante tres meses y posteriormen-
te permanecerán otros tres realizan-
do prácticas profesionales en alguna
empresa.Para ello,Prodetur les pro-
porcionará una beca de 360 euros, a
los que hay que sumar en el caso de
La Rinconada otros 200 euros, que
ofrecerá el Consistorio. "Tenemos
que destacar la importante política
formativa que está llevando a cabo el
Ayuntamiento rinconero,ya que de
los 75 municipios que participan en
el programa éste es el único que,ade-

más de la beca que ya tienen los
alumnos, ofrecen otros 200 euros,
para seguir ayudando en tiempos de
crisis",explica el gerente de Prodetur.

El proyecto Proempleo tiene
como objetivo desarrollar políticas
que generen empleo con una
dimensión local, que favorezca la
inclusión social de las personas desfa-
vorecidas, promuevan el avance de
las mujeres en el empleo e incre-
menten su participación duradera en
el mercado de trabajo y fomenten la
inserción laboral de las personas en
situación o riesgo de exclusión social.

Más de un centenar de empre-
sas han presentado proyectos para
acogerse a los incentivos previstos
en la Orden especial para La
Rinconada emitida por la
Consejería de Agricultura y que
destina nueve millones de euros
para motivar la diversificación
empresarial y equilibrar así la pér-
dida industrial sufrida por el cierre
azucarero.

Del total del fondo especial para
la creación,atracción, innovación y
consolidación de empresas, y para
la formación para el empleo, se
reservan para iniciativas privadas
5,4 millones de euros, quedando el
resto a disposición de proyectos

públicos de equipamientos,
infraestructuras o servicios que
mejoren la calidad de vida de los
ciudadanos y del sector empresa-

rial. En este sentido, el
Ayuntamiento prevé la construc-
ción de seis naves en el parque

empresarial Cáñamo 3 y la
modernización de las fases 1 y 2.
También, tiene intención de ofer-
tar dos máster MBA y completar
el programa formativo de la
segunda edición del Centro de
Estudios Empresariales que se
pondrá en marcha el 13 de octubre.

La expectación en el sector pri-
vado responde a la exclusividad de
los destinatarios, puesto que todas
las inversiones deben producirse
en la localidad pudiendo alcanzar
hasta el 60 por ciento del montan-
te de gasto previsto. Además, la
salida de la Orden ha coincidido
con la próxima puesta en carga del
parque empresarial Cáñamo 3,

500.000 metros cuadrados listos
para la instalación de unas 300
medianas empresas,muchas de las
cuales han formalizado una muy
flexible solicitud de incentivo que
abarca maquinaria, inmuebles  y
gastos salariales.

De ejecutarse el cien por cien de

las iniciativas presentadas, el Plan
Especial motivaría una inversión
global cercana a los 30 millones de

euros, con la consecuente reper-
cusión en la creación de empleo
que se generaría.

"La importante variedad de los
sectores sobre los que se han
registrado proyectos es la tónica",
como valora el alcalde, Javier
Fernández, "lo que demuestra
que los emprendedores han
entendido el mensaje de que es
en la diversificación de la econo-

mía donde está la fortaleza".
Así,en el sector de las medianas

empresas pueden encontrarse ini-
ciativas relacionadas con la produc-
ción audiovisual, la construcción,
las nuevas tecnologías y hasta la
investigación.Por parte de autóno-
mos, comerciantes y pequeños
empresarios, la implantación de
sistemas de calidad -especialmente
recogida en la Orden-, y negocios
relacionados con el ocio, la asisten-
cia familiar, el deporte y el medio
ambiente, conforman el perfil de
los solicitantes.

Ahora es la Consejería de
Agricultura la encargada de estu-
diar cada uno de los proyectos.Los
que finalmente resulten beneficia-
rios de los incentivos tendrán que
ejecutarlos antes de septiembre
de 2010.

Más de 100 empresas solicitan incentivos 

con cargo al Plan Especial de apoyo 

a la Empresa y al Comercio
El volumen de inversión privada prevista en los proyectos

presentados roza los 30 millones de euros

DESARROLLO ECONÓMICO

Arranca el curso de Instalación de Sistemas
de Energía Solar Térmica de Proempleo III

FORMACIÓN

Todos los alumnos de la provincia que participan en este programa perciben una beca de 360

euros; el Ayuntamiento de La Rinconada es el único que, además, ofrece a sus alumnos

otros 200 euros durante los seis meses de clases y prácticas en empresas

Ha empezado también el
curso de Mantenimiento
de Edificios, de
Proempleo

El Ayuntamiento prevé
la construcción de seis
naves en El Cáñamo 3
y la modernización de
las fases 1 y 2

Los beneficiarios de los
incentivos tendrán que
ejecutar sus proyectos
antes de septiembre
de 2010

Ésta es la tercera convoca-
toria del programa
Proempleo, dado el elevado
grado que aceptación entre
los alumnos y su posterior
inserción en el mercado labo-
ral. De igual forma, el 30 de
septiembre dará comienzo
otro de los cursos, incluidos
en el programa Proempleo,
de Mantenimiento de
Edificios, con las mismas
características que el de
Instalador de Placas Solares.

Nuevo curso

MÁS

La delegada de Desarrollo Económico con el gerente de Prodetur,Juan Carlos Expósito.
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La Asociación San José de
Alzheimer y otras Demencias de
La Rinconada celebró el pasado
21 de septiembre el día contra
esta enfermedad con una
merienda a la que asistieron
familiares, enfermos y represen-
tantes del tejido asociativo de la

localidad. Durante el encuentro intercambiaron opiniones sobre
los futuros proyectos que des-
arrollarán. Especialmente hicie-
ron hincapié en la gala benéfica
que se llevará a cabo el 1 de octu-
bre en el Centro Cultural de La
Villa a las 21.30 horas.

El acto consistirá en la repre-

sentación por parte del grupo La
Trastería de la obra'Divinas
Palabras de Valle-Inclán. La
entrada costará cinco euros y lo

que se recaude se destinará a
ayudar a los enfermos de alzhei-
mer de la asociación con nuevos
programas y actividades.

El Cuidabús de la Dependencia,
una iniciativa de la Consejería de
Igualdad y Bienestar Social, hizo
hace unos días una parada frente

al Centro Cultural de La Villa,
con el objetivo de formar y ofre-
cer información a los cuidadores
de personas dependientes que tie-
nen reconocida legalmente su
situación sobre cómo mejorar la
calidad de vida de la persona aten-
dida y del que la cuida.

El delegado provincial de

Igualdad y Bienestar Social de
Sevilla, Manuel Antonio Gálvez,
y la delegada del ramo de la loca-
lidad, Pilar Escudero, visitaron
una de las sesiones que se lleva-

ron a cabo en el autobús. En este
sentido, el delegado señaló que
"las personas que cuidan a otras
por vivir en una situación de
dependencia tienen un papel fun-

damental en la vida de ésta y
generalmente nadie ha recibido
información sobre cómo cuidar a
estas personas; por ello, desde la
administración queremos facili-
tarles su labor todo lo posible".

Las charlas  se desarrollaron en
ocho sesiones, cada una de dos
horas. En total, por el Cuidabus
pasaron unas 135 personas.

Esta campaña informativa se
llevará a cabo por todas las pro-
vincias andaluzas. Comenzó en
julio en Almería y terminará en
diciembre en Jaén. En total, la
Junta destinará a todos los planes
de formación 1,4 millones de
euros, procedentes del Plan E del
Gobierno central.

Unas 135 personas se forman en

Dependencia en el Cuidabús
El autobús tiene como objetivo formar en informar a los cuidadores de

personas dependientes para mejorar su calidad de vida con consejos y

técnicas sobre cómo asistir a estos pacientes y a ellos mismos

BIENESTAR SOCIAL

Esta campaña, llevada
a cabo por la
Consejería, se está
llevando a cabo por
toda Andalucía

El delegado provincial, Manuel Antonio Gálvez, y la delegada, Pilar Escudero, en el bus

El delegado provincial
de Igualdad y Bienestar
Social y la delegada de
la localidad visitan el
autobús

El 1 de octubre se llevará
a cabo una gala benéfica
para recaudar fondos
para la asociación

El Área de Igualdad abrió el 28
de septiembre el plazo para  las
mujeres que quieran participar
en alguno de los 12 talleres que
se desarrollarán a lo largo del
2009 y 2010. En total, el
Ayuntamiento ofrecerá 255 pla-
zas entre ambos núcleos. Entre
las actividades que se ofertarán
están, como otros años, el yoga,
la danza oriental, los talleres de
artesanía, de pintura en seda y al
óleo, entre otras.

La delegada de Igualdad, Pilar
Escudero, señala que "un año
más apostamos por este tipo de
cursos, que tratan de que las
mujeres del municipio tengan la
posibilidad de mantener ocupado
su tiempo libre con alguna acti-
vidad que le sirva para desconec-
tar de su rutina diaria y compar-
tir sus aficiones con otras muje-
res".

Los talleres comenzarán entre
el 19 y el 22 de octubre. No obs-
tante,el Centro de la Mujer pon-
drá nuevamente a lo largo de
2010 otras actividades que se
anunciarán previamente en el
centro.

Los cursos de

Igualdad, en

octubre

PROGRAMACIÓN

Merienda para celebrar el

Día contra el Alzheimer
La Asociación San José de Alzheimer y otras Demencias de La Rinconada

llevó a cabo una merienda con familiares, enfermos y tejido asociativo

en la que hablaron de los próximos retos

SALUD

La  Asociación  ofreció una merienda a familiares y enfermos de alzheimer.
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La Consejería de Turismo,
Comercio y Deporte y  la
Diputación han concedido nuevas
subvenciones al Patronato de
Deportes de la localidad para
sufragar parte de los gastos en
equipamientos deportivos y pro-
gramas que se van a poner en
marcha entre 2009 y 2010.

En total, la administración
autonómica ha concedido alrede-
dor de 54.400 euros dentro del
plan de subvenciones para equi-
pamiento en infraestructuras
deportivas. Este montante econó-
mico irá destinado al pabellón

cubierto Fernando Martín  (algo
más de 11.100 euros), al Agustín

Andrade (en el que la Junta inver-
tirá casi 12.000) y al polideportivo
anexo a la Piscina Cubierta (más

de 31.300 euros).
Dentro de otra línea de ayudas,

las destinadas al fomento del
deporte local, la Consejería ha
concedido 21.000 euros para el
desarrollo del programa
'Mayores en Forma' y 14.600
euros para el taller lúdico deporti-
vo para personas con discapaci-
dad.

Por otra parte, la Diputación,
dentro de su plan de ayudas a pro-
gramas físico deportivos de muni-
cipios mayores de 20.000 habitan-
tes, ha otorgado algo más de
23.500 euros a La Rinconada.

El Patronato de Deportes recibe casi

115.000 euros para subvencionar

actividades y equipamientos

Las ayudas servirán para equipar el pabellón Fernando Martín, el

polideportivo anexo a la Piscina Cubierta y el Agustín Andrade

SUBVENCIONES

Además, se financiará
parte del programa
‘Mayores en Forma’ y
un taller para personas
con discapacidad

La diputada provincial de
Juventud, Fomento de la
Actividad Física y Deporte,
Beatriz Sánchez, y el delegado
de Deportes, José Antonio Ruiz
Dorado, entregaron hace unos
días material deportivo al ciclis-
ta rinconero Jesús López
Fariñas para que compita en
igualdad de condiciones en la
próxima cita, el Campeonato de
España de Ciclismo en Pista,
que se celebrará en Palos de la
Frontera a partir del 8 de octu-
bre. El deportista ha recibido
una rueda lenticular Mavic, un
cassete Record y un Tubular,
financiados por la Diputación
por 2.013 euros.

Jesús López Fariñas, de 42
años, acumula un importante
curriculum en el ciclismo adap-
tado de alta competición. A los
trece años le regalaron su pri-
mera bicicleta adaptada y a par-
tir de ahí ha demostrado su
valía como deportista. Con el

tiempo fue mejorando en una
complicada especialidad, donde
la competencia es muy elevada.
Obtuvo sendos diplomas olím-

picos en los Juegos Paralímpicos
de Atlanta (1996) y Sidney
(2000), quedando quinto en
fondo y cuarto en la prueba de
contrarreloj, respectivamente.

Además ha obtenido buenos
puestos en campeonatos del
mundo y de Europa y desde
1993 ha sido campeón de
España en su categoría (discapa-
citado psíquico).

Entre sus próximos retos se
encuentra participar en los
Juegos Paralímpicos de 2012 en
Londres.

La Diputación financia material

deportivo para el ciclista Jesús

López Fariñas

El delegado de Deportes y la diputada, con el deportista.

DEPORTE

VÍA PÚBLICA

El Área de Vía Pública ha puesto a disposición de los
vecinos 11 nuevas plazas de aparcamiento en la plaza
Pablo Picasso, detrás del Centro de Salud de Los
Carteros.

El objetivo de esta reforma es,en palabras del delega-

do de Vía Pública, José Manuel Romero Campos, "ir
mejorando progresivamente la zona con nuevas plazas,
servicios e infraestructuras”. En este sentido, señala,
“otra de nuestras prioridades es tener más sitio donde
dejar el vehículo privado”.

Más aparcamientos para la plaza Pablo Picasso, 

en la barriada Santa Cruz

El deportista  paralímpico podrá competir ya en

el Campeonato de España de Ciclismo en Pista

El deportista ha recibi-
do una rueda lenticu-
lar, un cassete Record y
un Tubular
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La era moderna de la política
local a La Rinconada. Las elec-
ciones municipales de 1995
desvelan las fichas de un table-
ro que, salvo picos y valles en lo
que a las cifras se refiere, son
las mismas que con las que se
juega en la actualidad.
El contexto está marcado mar-
cado por el ocaso político de
Felipe González, que ganaría
sus últimas elecciones en 1993
con mayoría simple. En

Andalucía, Manuel Chaves
sigue siendo presidente aunque
con una minoría en el
Parlamento que da juego a PP e
IU para hacer la famosa 'pinza'
que le acorrala y que desembo-
caría en 1996 en unas adelanta-
das elecciones autonómicas de
las que saldría reforzado como
indiscutible líder andaluz.
La Rinconada no permanece
ajena a estos vaivenes aunque
Enrique Abad consigue revali-

dar su tercera mayoría absolu-
ta con 12 concejales (pierde
uno). La subida más significati-
va la experimenta el PP que
pasa de dos concejales a cuatro
uniéndose a Javier Jiménez y a
Rosario Díaz Ábalos, los ediles
Antonio García Yébenes y
Vicente Escrituela -quien tiene
que sustituir en una incom-
prendida maniobra al que fuera
cabeza de cartel y candidato a la
Alcaldía, Francisco de la Rosa,

que no llegó a tomar posesión-
. Esta subida del PP apea al PA
del Salón de Plenos al que ya
no volverán.
Izquierda Unida también sube
un concejal y, además de
Francisco Prior -candidato-, de
Ángel González Monteagudo,
de José Castro y de Antonio
Durán, estrena escaño de edil la
primera mujer en las filas
izquierdistas: Ana María
Moya.

1995: El PSOE resiste fortalecido 
y el PP absorbe al PA

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE ‘PROTAGONISTAS’

Composición de la Corporación y las responsabilidades de los delegados.

Enrique Abad afronta su tercera legislatura con mayoría absoluta y 12 concejales. IU consigue un concejal

más e introduce su primera mujer. El PP se 'traga' a los dos ediles del PA y se queda en cuatro

Ésta es la legislatura del creci-
miento de población, controlado
pero importante con cifras que
rondan los 1.000 habitantes al
año. La Rinconada empieza a
visualizarse como un buen lugar
para vivir y trabajar,y como refe-
rente metropolitano por sus pro-
yectos.La vivienda y el desarrollo

económico (la Coca-cola estrena
aún sus nuevas instalaciones) son
las políticas de prioridad.A ellas se
suman la cultura (comienza la
construcción del Centro Cultural
de la Villa), la solidaridad (se
entrega por primera vez el 0,8 por
ciento al Tercer Mundo), el
deporte (en el 99 el municipio
sería subsede del Mundial de
Atletismo) y el Medio Ambiente

que comienza a abrirse al
Guadalquivir.

Esta actividad y modernidad se
materializa también en Toma
Nota que,en la misma legislatura
cambia hasta en dos ocasiones de
formato y diseño,consolidándose
como periódico de referencia para
los ciudadanos.

Crecer

CAMINO DE LA MODERNIDAD

Abad 'reparte juego' entre
sus concejales y refuerza las
competencias de Cristóbal
Blázquez que además de
Infraestructura y Personal,
llevaría Seguridad
Ciudadana; Antonio Iglesias
suma a Participación
Ciudadana, los Servicios
Sociales y los Festejos de San
José;Antonio Pérez continua
como referente del
Desarrollo Económico local y
Antonio González recibe las
carteras de Urbanismo y
Medio Ambiente. Entra en
Gobierno Trinidad Argota
como delegada de Juventud,
y dos nuevas incorporacio-
nes en listas: Rafael
Cárdenas, responsable de
Protección Civil y José
Antonio Ruiz Dorado como
concejal de Sanidad y
Consumo.

Otras dos nuevas caras cie-
rran el círculo de 'fichajes':
Ángel Gallego como tenien-
te de alcalde de Educación,
Cultura y Deportes, y un
jovencísimo Javier
Fernández de los Ríos como
teniente de alcalde de Festejos
de La Rinconada. A Gallego
le sustituiría por renuncia, el
veterano Jacinto Molina Gil
en 1996.Sus áreas las asumi-
ría Fernández de los Ríos.

Quedan sin delegación
expresa los ediles Josefa
Iglesias -que en esta legisla-
tura optaría por primera vez
a escaño en el Parlamento
Andaluz- y José Vicente
Martínez.

Gobierno

DELEGACIONES

Evolución de las portadas de Toma Nota.
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El alcalde de La Rinconada,Javier
Fernández, y la delegada de
Cooperación Internacional, María
Antonia Molina, firmaron recien-
temente convenios con 14  ONG a
través de los que financiarán pro-
gramas de mejoras en las zonas
más desfavorecidas del planeta.

Esta convocatoria se ha caracteri-

zado por la alta participación,ya que
el área de Cooperación
Internacional ha recibido un total
de  31 proyectos de 28 ONG dife-
rentes. De estos, tras un estudio
exhaustivo, se subvencionan 16,
que siguiendo con los criterios que
se establecían en las bases se ha
dado prioridad a los compromisos

que el municipio mantiene con
África y Cuba.

En total, se reparten 135.000
euros de los 160.675 euros con los
que cuenta el área. Esta cantidad
supone el uno por ciento del presu-
puesto municipal que el
Consistorio destina anualmente
para ayudar a los países más empo-

brecidos.
Durante el encuentro,Fernández

manifestó que "un año más quere-
mos apoyar económicamente a las
ONG que con su compromiso y
esfuerzo realizan una valiosa labor
en el Tercer Mundo y por ello des-
tinamos  una gran parte de nuestro
presupuesto municipal a estas
acciones solidarias".

En cuanto al reparto, 13 corres-
ponden a proyectos que se van a
desarrollar con el continente africa-

no. Entre ellos, destaca el presenta-
do por la Asociación Amigos del
Sáhara con la construcción del cen-
tro sanitario de atención primaria
que se levantará en los territorios
liberados de Bir- Lehlu,cuyas obras
arrancarán en el mes de octubre.
También, la asociación Hulmen
Luz, que coopera en Togo, podrá
desarrollar dos programas en este
país. Por un lado sufragará los gas-
tos del mantenimiento de una
guardería que se dedica a atender,
alimentar y ofrecer asistencia médi-
ca a los niños; y por otro, se cons-
truirá un taller para asentar una
cooperativa de bordados dirigida a
las mujeres de Defalé.

De todas las ONG Molina resal-
ta la de Mujeres en Zonas de
Conflictos, "por primera vez parti-
cipa en estas subvenciones con un
proyecto muy interesante centrado
en el desarrollo de huertos comuni-
tarios gestionados por mujeres con
el que se pretende fomentar la
seguridad en la alimentación y la
igualdad de oportunidades".

Asimismo, del total, dos de ellos
se desarrollarán en América Latina,
y el último se pondrá en marcha en
Palestina.

En definitiva,12 países se benefi-
cian de estas ayudas entre los que se
encuentran,además de los mencio-
nados, Senegal, Cuba, Zimbawe,
Angola, Perú y Guinea Bissau,
entre otros.

Esta cantidad que se reparte entre
las distintas asociaciones se suma a
los 12.000 euros que se destinaron
a Palestina en Navidad y a los algo
más de 11.500 que quedan como
remanente en previsión ante cual-
quier emergencia o catástrofe.

En total, 12 países se benefician de las ayudas que tienen como 

destino preferente el continente africano

El Ayuntamiento de La
Rinconada se suma a sendas cam-
pañas que está llevando a cabo el
Ministerio de Salud del Gobierno
español y la Consejería de la
Junta de Andalucía.

La campaña municipal preten-
de informar sobre la transmisión,
prevención y reconocimiento de
lo síntomas con el fin de evitar la
diseminación entre la población
de este nuevo virus.

A través de charlas en diferen-
tes centros educativos, un miem-

bro del personal sanitario da las
claves para prevenir el contagio a
alumnos, equipo directivo, profe-
sores, AMPA y representantes
municipales. La delegada de
Salud del municipio, Raquel
Vega, deja claro la "intención del
Ayuntamiento de que exista la
máxima coordinación entre la
Junta de Andalucía, el consistorio
y los centros educativos durante
el curso escolar".

Además, desde el
Ayuntamiento, se realiza una

campaña específica dirigida a los
empleados municipales infor-
mándoles sobre las principales
medidas de prevención.

Desde la Consejería de Salud se
ha habilitado un teléfono dentro
del programa Salud Responde al
que todos los ciudadanos pueden
dirigir sus dudas. Es el
902505060.

La mayoría de los casos de
gripe A detectados han sido cua-
dros leves, y en dos o tres días el
enfermo se ha recuperado.

Campaña de prevención contra 
el virus de la gripe A

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, y la delegada de Cooperación Internacional, María Antonia Molina, junto a los representantes de las ONG.

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

El Ayuntamiento destina 135.000
euros para proyectos solidarios

Los centros escolares reciben toda la información para evitar el

contagio y reconocer los síntomas de esta nueva afección

Campaña informativa en el IES Miguel de Mañara.

SALUD

- Al estornudar o toser tapar la boca con un pañuelo de papel y  
luego tirarlo a la basura.

- Lavar las manos frecuentemente con agua y jabón.
- Usar los servicios de salud con responsabilidad.
-Ventilar frecuentemente su centro de trabajo,habitaciones 

y espacios comunes.
- Evitar los besos y contactos muy cercanos.
- No compartir objetos personales,de higiene y/o aseo.
- Si se tiene la enfermedad seguir los consejos sanitarios.

La prevención es la mejor medida
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La segunda derrota en casa
deja al Rinconada muy lejos
de los mejores de la categoría

El Soderinsa Rinconada se deshi-
zo sin problemas del Alfa Romeo
Huesca en la segunda jornada de
División de Honor por 6-1.
El choque no comenzó bien para
los rinconeros que perdieron el
dobles mixto por un apretado 17-
21 y 20-22. Rápidamente, Carlos
Longo y Fali Fernández equilibra-
ron la contienda al ganar el dobles
masculino por 21-15 y 21-11.
La dupla femenina formada por
Bin Xin y Lianne Tan, que debu-
taba con el Soderinsa, ganaron
por 21-15 y 21-17.
En los duelos individuales, Lianne
Tan, Bin Xin, Carlos Longo y
Ernesto Velázquez, lograron ven-
cer con relativa comodidad en dos
sets a sus adversarios.

6-1: Segundo
triunfo seguido
del Soderinsa

Lianne Tan logró sus

dos puntos disputados

Lianne Tan se estrenó con triunfo.

BÁDMINTON

El Tres Calles comenzó su participa-
ción en la Primera Provincial con un
empate ante el Tocina- Los Rosales
(4-4),en un partido en el que los pupi-
los de Emilio Martín demostraron
una buena pegada,aunque no pudie-
ron conservar un gol de ventaja a falta
de minuto y medio para el final. A

pesar de que el rival era un recién
ascendido, los rinconeros notaron en
exceso el arranque de la competición
y no ofrecieron su mejor nivel,dejan-
do escapar la victoria.
Chulo, en dos ocasiones, el fichaje
Luis Tristán y Vicente fueron los
autores de los goles.

Superzarpazo

Reparto de puntos en Tocina

ante un recién ascendido (4-4)

José Salas

Moreno se

impone a 626

corredores en

el Parque del

Majuelo

II CARRERA NOCTURNA

El San José araña tres
puntos en casa del
Betis C y se desahoga
en zona noble de la
tabla, mostrando su
candidatura al ascenso
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El sevillano Juan Salas Moreno,
que se presentó en la localidad
como atleta independiente, se
llevó la II edición de la Carrera
Nocturna ‘La Rinconada por la
Movilidad’, que se disputó con
salida y llegada en el Parque El
Majuelo, sobre un recorrido de

ocho kilómetros aproximada-
mente por el municipio rincone-
ro. El vencedor, que desde los pri-
meros compases de la prueba se
situó en el pelotón de cabeza,llegó
en solitario a la meta por delante
de José Manuel Arriaza, entre el
aplauso del  público congregado

junto al embarcadero.
Cabe recordar que se trata de la
segunda vez que se organiza esta
carrera y que contó con un total
de 627 participantes llegados
desde todas las localidades de
Sevilla, Encinasola y
Arroyomolinos de León, en

Huelva,Málaga y Úbeda,en Jaén,
lo que da una idea del nivel orga-
nizativo que tiene el Patronato y
garantiza el éxito en cualquier
evento que convoque.
Los premios se repartieron en
cuatro categorías, a saber sénior y
veterano tanto masculino como
femenino y fueron entregados en
un escenario montado para la oca-
sión por los delegados de
Urbanismo y Medio Ambiente,
Cristóbal Blázquez, Seguridad
Ciudadana, Ramón Gil,
Comunicación, María José de la
Rosa, y Deportes, José Antonio
Ruiz Dorado, que tuvo que subir
a llevar a cabo la entrega poco des-
pués de cruzar la línea de meta
como un participante más, de la
misma forma que el alcalde,Javier
Fernández.
El Patronato contó con la colabo-
ración,además de sus propios téc-
nicos, de la Policía Local y
Protección Civil, los voluntarios
del Área de Juventud y Radio
Rinconada, además del calor de
un amplio grupo de seguidores
que siguió el recorrido.

ATLETISMO

José Salas Moreno se lleva

la II Carrera Nocturna local

Los 627 corredores participantes justo después de tomar la salida en las instalaciones del Parque ‘El Majuelo’.

Ramón Gil hizo entrega de los trofeos a los veteranos masculinos. Muchos rinconeros pusieron a prueba su resistencia en esta prueba.

El placer del deporte motivó a muchos a inscribirse en la carrera. Cristóbal Blázquez entregó los premios a la categoría sénior femenino.

Los dos primeros clasificados.

La diversión fue generalizada.

José Salas en la línea de meta. 

María José de la Rosa.

José Antonio Ruiz Dorado.
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Aquellos aficionados que lleven
tiempo siguiendo al San José
guardarán en sus retinas el últi-
mo ascenso a Tercera. Nadie
olvida el Carranza, pero a lo
mejor si hay quien no recuerda
que aquel conjunto se hizo de

retales con jugadores que, aun-
que luego triunfaran en el fútbol
provincial, llegaron al Felipe del
Valle como desconocidos tras la
múltiple espantada un año antes
con Vicente Bejarano.
Aquel equipo, con jugadores

como Sedeño, David Augusto,
Eloy, Israel, José Mari, Miguel
Ángel, Genaro e Isaac, entre
otros, partió en Preferente sin
que nadie diera un duro por
ellos.
Esta campaña, a priori, y tras la

profunda reestructuración del
equipo, el objetivo cañamero era
mucho más humilde que asaltar
el ascenso. Máxime cuando, en
las primeras jornadas se pierde a
Manolo Rodríguez y a Pablo
Puerta, se lesionan Buyo e Israel
y se retira Maldonado.
Pero la fe de los que se quedaron
y el gran trabajo realizado se
están empeñando en que reco-
bremos la ilusión a marchas for-
zadas gracias a partidos como el
del Cabecense o este último del
Betis C,que ha reforzado mucho
la moral cañamera.
Y eso que el flamante fichaje
azulino, Rubén Barragán no
pudo estar presente en el Miguel
Román de Dos Hermanas, al
igual que Ismael, otro refuerzo
de lujo, que a pesar del acuerdo,
no había estampado aún la firma
en el contrato el pasado sábado
(lo hizo el lunes).
El San José supo frenar muy
bien la creación del segundo
filial verdiblanco y ahogó la
línea medular de los de José
Antonio Gordillo. Cuando el

empate se daba por bueno, Lobo
aprovechó un pase genial al
hueco de Antoñito y poner el 0-
1 que daba a los de Santi Aragón
tres puntos de oro que, además
refrendaban la última victoria
conseguida en casa ante el
Cabecense de Manolo Corona.
En ese partido, los cañameros
supieron reponerse al temprane-
ro gol visitante y con un remate
de Manolo César tras una falta
botada por Antoñito y un dispa-
ro raso de Víctor Rodríguez, se
llevaron los puntos para colocar-
se entre los mejores de la catego-
ría, con los que quieren pelear

hasta el final de Liga para dispu-
tar, así, una plaza de ascenso a
Tercera división.
El próximo rival que visitará el
Felipe del Valle será el débil
Mosqueo que, aunque se antoja
accesible, no debe provocar
nigún tipo de confianzas. Y tras
los palaciegos, llegarán Utrera y
San Juan, dos colosos de la cate-
goría que permitirán medir el
paralelismo entre este equipo y
el de Cristóbal Mejía la 99-00.

Manu se arroja al suelo para cortar el avance de un futbolista del Cabecense en el último triunfo en casa (2-1).

Los nueve de doce permiten creer y

dan alas a la joven plantilla azulina

SAN JOSÉ

No marchan bien las cosas para
el Rinconada en la presente
campaña. A pesar de que el
equipo se ha renovado casi en
su totalidad, la exigencia del
objetivo marcado obligaba a
comenzar con mucha más fuer-
za el campeonato para poder
plantar cara a los favoritos.
Pero el arranque no ha sido el
esperado y, así, después de tres
jornadas disputadas -todavía
queda un mundo-, los de
Pascual García suman solo un
punto en el casillero, fruto del

empate inaugural ante el
Villafranco.
En el primer desplazamiento a
Sevilla Este, los rinconeros
marraron innumerables ocasio-
nes, regalaron dos goles y con
ello el triunfo para volverse de
vacío y ver como los Guillena,
Gerena o Camino Viejo se ale-
jaban en la clasificación.
En el último envite quizás haya
más disculpas para los de
Pascual García, ya que su rival,
el Mairena del Aljarafe de
Andrés Bellón, poco tiene que

ver con un equipo de Primera
Provincial, lo que impide sacar
conclusiones. José Mari, Pedro,
Bibi, Edu o Juanito son jugado-
res de mayor nivel que la cate-
goría en la que militan y, ante
ellos, el Rinconada no pudo más
que naufragar y perder el parti-
do por 0-3.
La apuesta por la cantera de la
localidad no está dando los fru-
tos esperados, aunque sí es cier-
to que el Leonardo Ramos está
registrando mejores entradas
que en campañas anteriores, lo
que habla bien de las campañas
que están poniendo en marcha
la Junta Directiva. Pero sobre el
césped, de momento, es otro

cantar menos halagüeño.
El Rinconada puso en liza a
nueve jugadores locales ante el
Mairena, más tres que salieron
desde el banquillo, y el equipo
dio la talla tratando siempre de
darle buen trato al balón. Pero a
este conjunto le falta gol y,
sobre todo, seguridad defensiva
que, tal y como está planteada

esta categoría, es fundamental
para llegar a buen puerto. La
entidad sigue los pasos de un
interior diestro y Fran Ávalos
tenía previsto comenzar a
entrenarse, lo que podría refor-
zar la defensa.
La próxima semana el Diablos
Rojos pondrá a prueba al
Rinconada en Torreblanca.

Iván es agarrado cuando intentaba salir a la contra en el duelo ante el Mairena.

Sigue sin conocer la victoria

y el objetivo se ve muy lejano

RINCONADA

El Mairena anuló la creación rinconera y supo

aprovechar los errores de la zaga blanquiazul

Víctor Rodríguez no
podrá jugar frente al
Mosqueo en casa por
ser expulsado ante el
Betis tras ser sustituído



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Manolo Rodríguez
San José

Una comunicación ventricular
cuya dilatación ha aumentado
desde hace tres años ha sido el
detonante para que el jugador
cañamero se decida a colgar las
botas, al menos, hasta que los
médicos encuentren una solu-
ción a sus problemas cardiacos.

Ricardo
Rinconada

El histórico guardameta rinco-
nero, que la campaña pasada se
desvinculó de la entidad y
regresó a los entrenamientos
este ejercicio, volvió a defender
los tres palos de la meta blan-
quiazul ante el Mairena. No
pudo hacer nada en los goles.

José Salas Moreno
Atleta

El sevillano pasará a la historia
del deporte local como vence-
dor de la II Carrera Nocturna
‘La Rinconada por la movili-
dad’, que ganó llegando en
solitario al Parque el Majuelo
entre un total de 627 corredo-
res. Enhorabuena campeón.

Quien no esté ilusionado des-
pués del comienzo de tempo-
rada del Sevilla que tire la pri-
mera piedra.Una vez superada
la primera jornada y ese desas-
troso envite frente al Valencia,
todo han sido alegrías, ya no
sólo por los resultados que se
han conseguido, sino por los
rivales y los feudos donde se
ha roto con la historia reciente
y se han conseguido los tres
puntos. Pamplona era una
plaza muy complicada y el
Mallorca estaba acostumbrado
a pescar en el Pizjuán, pero
está campaña se les ha ganado
con solvencia, dando muestras
de superioridad y dejando
claro que este plantel es lo
suficientemente compesado
para afrontar todas las compe-
ticiones en las que se haya
inmerso. Como se ha puesto
de moda entre los medios de
comunicación, el Sevilla tiene
fondo de armario para garanti-
zar el éxito.
Por supuesto,esto no ha hecho
más que empezar y no se
deben lanzar las campanas al
vuelo, pero hay que ser ambi-
ciosos y aspirar a todo.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Dicen de la Segunda que con-
siste en una carrera de fondo,
que hay que ser, si cabe, más
regular que en Primera porque,
el hecho de tener 22 equipos,
puede provocar que las escua-
dras se desinflen antes de tiem-
po y que la preparación física se
resienta ante lo prolongado de
la exigencia. Pero no es menos
cierto que siempre responderá
mejor quien más calidad ateso-
re y, sin menospreciar a nadie,
el Betis tiene la mejor plantilla.
El equipo ha demostrado que
está compensado en todas sus
líneas y que puede plantar cara,
exhibiendo una pegada brutal
ante rivales de la entidad del
Recre o el Albacete, que son
algunos con los que habrá que
jugarse el retorno a la máxima
categoría del fútbol español.
El buen comienzo ha provoca-
do mayor respeto hacia la enti-
dad,pero todos los rivales van a
intentar hacer el partido de su
vida ante nosotros y ello nos va
a obligar a estar siempre al cien
por cien. En eso consiste la pre-
sión de ser el favorito, un rol
que el Betis asume y con el que
tiene que convivir, demostran-
do que están en lo cierto.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Si analizamos los orígenes his-
tóricos del pádel como tal des-
cubriremos que es un deporte
relativamente reciente que ha
ido creciendo en La Rinconada
de la mano de la puesta en mar-
cha por parte del Patronato de
numerosas pistas para su prác-
tica y de la apertura del gimna-
sio Masspádel. Antes de eso,
sólo unos cuantos escogidos,
ésos que pelean en las rondas
finales,habían tenido la oportu-
nidad de practicarlo.
Dado el auge de este deporte se
creó Rincopádel, un club cuyo
objetivo desde su nacimiento
fue fomentar la práctica de este
juego entre los rinconeros y,
entre sus múltiples actividades,
organizaron el Torneo Villa de
La Rinconada, que finalizó el
pasado domingo y que congre-
go a 64 participantes, todos
locales, repartidos en 32 parejas,
ocho grupos de cuatro y dos
parejas clasificadas para octavos,
cuartos, semifinales y final.
Después de seis días de nume-
rosas cribas para elegir a los
mejores, el pasado domingo se
celebró la final en el
Polideportivo El Mirador, con

ágape incluido para todos los
participantes, entre las parejas
Contreras-Briones, que gana-
ron en semifinales a la dupla
Gutiérrez-Ramírez, y Polo-
Parrado, que ganaron en la
penúltima ronda a Cruz-Pérez,
con victoria para los primeros
por 7-5, 6-7 y 6-0.
Para la próxima edición el pre-
sidente del club, Francisco Luis
Cruz Navarro aseguró que
“intentaremos abrir el torneo
para que también participe
gente de fuera. No obstante,
estamos muy contentos de la
respuesta del público y de la
afluencia de participantes”.
Por su parte, el delegado de
Deportes, José Antonio Ruiz

Dorado quiso “felicitar al club
Rincopádel por la excelente
organización al tiempo que ase-
guró que podían estar dándose
los primeros pasos de un gran
torneo de pádel en La
Rinconada”.

Un deporte nuevo que ya ha pasado a

convertirse en clásico de la localidad

Los ganadores posan con los jugadores más destacados del  Campeonato.

El reportaje

Paso a paso, pero
a por todas

En el buen camino

I Torneo Villa de La Rinconada Pádel

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Antoñito        1100  ppttooss  

2.Canito                99  ppttooss

3.Loren            88  ppttooss

4.M.César            88  ppttooss

5. Lobo                  88  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Manolo       44  ppttooss

2. Pato              44  ppttooss

3. Iván             44  ppttooss

4.Kolela            44  ppttooss  

5.Márquez      44  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Ruiz Dorado, con los campeones.



www.larinconada.esSegunda Quincena de Septiembre de 2009ttnn Actualidad - 15

Los internautas han formulado
sus preguntas al delegado de
Seguridad Ciudadana, Tráfico y
Bomberos relativas a los temas
que competen a esta área.El tráfi-
co, badenes, policía de proximidad
y señalizaciones son algunos de
los temas tratados.

SSEERRGGIIOO: A veces observo en el
municipio el comportamiento de
conductores, principalmente
jóvenes con coches de grandes
cilindradas, que conducen teme-
rariamente por nuestras principa-
les calles, a pesar del gran esfuer-
zo que ha hecho el Ayuntamiento
con los badenes, que les obliga a
reducir la velocidad. ¿Qué otras
medidas se están aplicando?
RR:: Aparte de los reductores de
velocidad, mediante un convenio
con la Jefatura Provincial de
Tráfico tenemos de servicio dos
vehículos radar que se van colo-
cando en función de la demanda
vecinal y de la observación de los
propios técnicos.

JJOOSSÉÉ  MMAARRÍÍAA  AAMMOORREESS::  Como
usted sabrá existe una normativa
referente a los badenes y pasos de
peatones elevados , en referencia a
su color y altura. Agradecería me
indicara si este Ayuntamiento va
a hacer algo al respecto, dado que
algunos de estos pasos creo que no
se adecuan a la normativa.
RR::  Los reductores de velocidad a
los que se refiere, fueron instala-
dos con anterioridad a la normati-
va. Con todo, el compromiso es
que el Ayuntamiento adaptará
tanto los reductores de velocidad
elevados como los de

caucho/goma a la normativa que
afecta a las vías urbanas dentro de
los plazos que la ley indique.

FFRRAANNCCIISSCCOO  JJAAVVIIEERR:: Me gus-
taría pedirle que intensificasen la
vigilancia de los parques infantiles
y su utilización por los animales
de compañía, en especial en el par-
que de El Mirador y el que se
encuentra cerca de la Guardería
del C.P. La Paz. 
RR:: En referencia a los animales de
compañía,tengo que decirle que la
Policía tiene un censo de 5.000
individuos, aunque creo que se
trata de un problema de concien-
ciación de sus propietarios, autén-
ticos responsables de sus masco-
tas. En El Mirador, intensificare-
mos la vigilancia en horas de
máxima afluencia,como hacemos
cada vez que los vecinos se dirigen
a nosotros.

AAMMPPAARROO  AAGGUUIILLAARR:: No sé si
es competencia de la Corporación
local el mantenimiento de la pin-
tura y señalización de la carretera
que llega hasta San Jerónimo, me
refiero a la antigua carretera, no a
la autovía. Se acerca el invierno,
las lluvias y las escasas horas de
luz, subiendo el riesgo de acciden-
tes, dada la poca visibilidad deriva-
da de las condiciones en las que se
encuentra actualmente la carrete-
ra. 
RR:: Se refiere a la A-8002.La seña-
lización tanto horizontal como la
vertical y la iluminación de la
misma es competencia de la Junta
de Andalucía,pero no obstante en
la parte que por demarcación es
del término municipal de La

Rinconada, le mandaremos un
escrito instándole a un correcto
mantenimiento.

MMAANNUUEELL  RREEVVUUEELLTTAA:: ¿Para
cuando podremos contar los veci-
nos y vecinas de este municipio
con una policía de proximidad o
de barrio?
RR::  Le adelanto que por los buenos
resultados obtenidos con las expe-
riencias de proximidad, en breve
retomaremos la iniciativa con
agentes a pie y sobre motocicletas
scooter, por las zonas de nuestro
municipio como parques, casco
histórico, zonas comerciales, etc.
donde exista mucha afluencia de
personas.

RROOCCIIOO::  ¿Para cuando un servicio
de bomberos profesionales y de
24 horas en el parque de bombe-
ros? 
RR::  En lo que llevamos de legisla-
tura se han llevado a cabo una
serie de mejoras en el servicio

como son: apertura diaria del par-
que durante todas las tardes de
lunes a viernes, más las mañanas
de los sábados, domingos y festi-
vos; adquisición de dos nuevos
camiones y el equipamiento per-
sonal de los 13 bomberos.No obs-
tante se han mantenido conversa-
ciones con FAMP, Consorcio
Bomberos Cádiz,etc y hemos ele-
vado una propuesta a la Junta en
este sentido.

IIVVAANN:: Soy un joven rinconero y
la verdad me gustaría que hubie-
se un sitio determinado y señala-
do para hacer el botellón donde no
molestemos a los vecinos.
RR:: El botellón es un fenómeno
social para el que ninguna fórmu-
la actual es buena y satisfactoria
para todo el mundo que se ve
afectado. Cualquier proyecto pro-
puesto tiene que ser estudiado en
profundidad. El tuyo, también.
Consulte todas las preguntas y
respuestas en ww.larinconada.es.

"Día a día intentamos mejorar la prestación 
de nuestro servicio a los ciudadanos"
El delegado de Seguridad Ciudadana, Tráfico y Bomberos,
Ramón Gil, contesta a todas las preguntas de los
ciudadanos participantes en el Encuentro Digital

El delegado de Seguridad Ciudadana, Ramón Gil, durante su encuentro con los vecinos.

Ramón Gil. Delegado de Seguridad Ciudadana

Además de los
reductores de

velocidad tenemos de
servicio dos vehículos
radar”

“
Retomaremos la
iniciativa con

agentes a pie y motori-
zados donde haya
afluencia de personas”

“
Cualquier pro-
yecto propuesto

para el botellón tiene
que ser estudiado en
profundidad”

“
Próximo Encuentro Digital
El próximo día 77  ddee  ooccttuubbrree, la delegada de Igualdad y Bienestar Social, PPiillaarr  EEssccuuddeerroo,
responderá a todas las preguntas que los vecinos quieran formularle a través del Encuentro Digital 
de la web larinconada.es
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Con el objetivo de reforzar aún más los lazos entre los rinconeros que
viven fuera de la localidad y  La Rinconada y sigan siendo parte acti-
va del municipio,el Ayuntamiento ha dado un paso más.A partir de

ahora el círculo se completa  con un programa que se emite en la Radio
y esta nueva sección en la que tratamos de acercar a los vecinos cómo
viven las personas que se fueron a vivir fuera y qué ha sido de ellos.

Los rinconeros de fuera, 
más cerca que nunca

Antonio de los Santos sabe
bien lo que es la nostalgia por la
tierra. Tiene 80 años y lleva 46
viviendo en Fuengirola, en
Málaga.Abandonó La Rinconada
cuando tenía 34 años por motivos
de trabajo y en busca de un mejor
clima para curar la bronquitis que
tenía su mujer, y desde entonces
se convirtió en un malagueño de
adopción.Tiene siete nietos y dos
bisnietos y su día a día transcurre
entre visitas a la familia, y paseos
con los amigos que tiene en su
urbanización, Los Boliches. Pero

no fue todo así de fácil siempre.
Reconoce que al principio le costó

mucho a él,a su mujer y a sus dos
hijos adaptarse a la nueva situa-
ción y aunque ahora ya tiene su

vida hecha en Fuengirola, "mi
corazón sigue estando en mi tie-
rra", explica.

Su infancia transcurrió en el
Cortijo Las Pavas y a su mujer la
conoció siendo casi un adolescen-
te.Desde entonces las idas y veni-
das al barrio de San José fueron
un continuo hasta que contraje-
ron matrimonio. Antonio de los
Santos,más conocido en el pueblo
como Antonio ‘El Visera’, presu-
me de seguir en contacto con su
pueblo a pesar de que hace ya seis
años que no viene. Mantiene una

estrecha relación con sus cuñadas,
quienes siempre han estado a su
lado cuando las ha necesitado.
"He tratado de no ir este tiempo
porque tras la muerte de mi
mujer me da mucha nostalgia
regresar", explica.No obstante, se

ha prometido a sí mismo volver,
ahora sí, antes de que termine el
año, para "pasear por las calles de
mi pueblo y por la plaza de
España donde estaba mi colegio;
además quiero visitar a los ami-
gos que me queden".

Antonio ‘El Visera’, 
malagueño de adopción

Antonio de los Santos es un gran aficionado al Sevilla.

Este rinconero se fue del Cortijo Las Pavas hace 46 años para trabajar

como albañil en Fuengirola. Tiene siete nietos y dos bisnietos

RINCONEROS EN EL EXTERIOR

El programa de radio
‘Rinconeros en el
Exterior’ se emite los
miércoles de 13.30 a
14.00 horas 
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El próximo 4 de octubre se cele-
brará la tradicional romería de
San Isidro, una fiesta que se lleva
a cabo desde hace 25 años.
Aunque el pasado año no se cele-
bró, ahora la Agrupación de
Romeros de San Isidro se ha
renovado y vuelve con más ganas

que nunca. Hace unos días, el
delegado de Festejos, José Manuel
Romero Campos, se reunió con el
hermano mayor, José Porcel, y el
teniente hermano mayor,
Antonio Sánchez,para preparar la
romería, a la que el Consistorio
contribuirá con una aportación
económica.

Los romeros saldrán el domin-
go a las 8.30 horas de la iglesia de
San José, tras una misa, y se des-
plazarán en comitiva hasta la finca
El Toril, donde disfrutarán del
buen ambiente, la comida y las
sevillanas.

El día anterior, el sábado 3 de
octubre, se llevará a cabo también

una ceremonia religiosa en la
Iglesia de San José a las 21.00
horas. Además, hace unos días se

celebró una carrera de cintas a
caballo,que contó con la asistencia
de un numeroso público.

El Programa de Dinamización de
I.E.S del Área de Juventud del
Ayuntamiento afronta su segunda
edición con programas y acciones
para los distintos I.E.S  del municipio
sobre temas que les interesan y les
preocupan.

Como forma de dar respuesta a las
inquietudes y dudas de los adoles-

centes se desarrollan programas
sobre educación en salud,intercultu-
ralidad, o educación en valores.Para
este curso 2009/2010 el Área de
Juventud ha tenido en cuenta las
aportaciones presentadas por cada
centro y así queda reflejado en este
nuevo proyecto.

El primero de los programas

comienza en octubre y tratará sobre
prevención de actitudes racistas
entre los jóvenes, en un intento de
aunar "mundos" y entender la
interculturalidad en positivo.

El mes de diciembre acoge la cam-
paña informativa sobre sida, con las
claves para evitar el contagio de la
enfermedad y educar en la madurez
y la responsabilidad a los alumnos de
los centros educativos

Durante los meses de febrero a
mayo el programa de educación para
la salud desarrolla diversos talleres:el
de convivencia y resolución de con-
flictos, prevención de consumo de
drogas y de educación afectivo
sexual.

Además los alumnos cuentan con
un punto de información en sus cen-
tros a través de corresponsales juve-
niles que les informan de todas las
cuestiones que se les presenten.

La romería de San Isidro 

se celebrará el 4 de octubre
El delegado de Festejos se reune con la Agrupación de Romeros de San

Isidro para ofrecer colaboración en la marcha de la romería

FESTEJOS

Educación en salud y 

en valores para los institutos

El Área de Festejos ha comenza-
do ya las reuniones de trabajo para
la redacción del proyecto de la
Feria de La Unión.Con la propues-
ta ganadora, 'Olé', como telón de

fondo, estas reuniones pretenden
mejorar la idea y llegar a un acuer-
do entre todos los grupos y colec-
tivos del municipio para dar la
forma final a este proyecto.

El delegado de Festejos, José
Manuel Romero Campos, asegu-
ra que "queremos optimizar al
máximo nuestros recursos y
sacarle el mayor rendimiento

posible al recinto,no sólo durante
la celebración de la feria sino
durante todo el año;para ello que-
remos conocer la opinión de
todos los colectivos".

Las personas que han sido invi-
tadas a la mesa de trabajo son el
sector del flamenco,del caballo,de
actividades infantiles, represen-
tantes de la tercera edad, de aso-
ciaciones de mujeres,gente joven,
personas con discapacidad, encar-
gados de la dotación de servicios,
el colectivo de feriantes y profe-
sionales de la repostería.
Asimismo, participarán los presi-
dentes de las casetas, profesiona-
les del sector `espectáculos  ́y de
t̀ransportes .́

Comienzan las reuniones de trabajo para 

concretar el proyecto de Feria de La Unión

FERIA

Representantes de todos los sectores están invitados a participar para que aporten ideas

JUVENTUD

Miembros de la Agrupación de Romeros, con el delegado de Festejos.

El Área de Juventud está pre-
parando un nuevo viaje,esta vez,
al encinar de Escardiel en
Castilblanco de los Arroyo. Los
jóvenes se alojarán en las instala-
ciones de una granja escuela
donde se realizarán gymkhanas,
y juegos de tirolina, rocódromo,
entre otras cosas. La actividad se
llevará a cabo el fin de semana
entre el 23 y el 25 de octubre.Los

jóvenes interesados pueden
recoger la documentación antes
del 20 de octubre en el Centro
Joven La Estación y hacer el
ingreso en el número de cuenta
que se detalla. Los voluntarios
que colaboran con el Área ten-
drán que abonar 30 euros, los
jóvenes de entre 13 y 17 años,
40,90 euros y los usuarios que
tengan carnet joven 32,72 euros.

Juventud abre el plazo para partici-

par en un viaje en octubre

VIAJE

Alumnos en una charla del curso pasado.
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La delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, firmó recientemente
en la Diputación de Sevilla un con-
venio, junto a 20 Ayuntamientos
más, para poner en marcha una
nueva edición del curso de
Simulación de Empresas.

Este programa, gestionado por
Prodetur y el Servicio Andaluz de
Empleo, tiene como objetivo "en
un periodo de adversidad económi-
ca",tal y como recordó el presiden-
te de la Diputación, Fernando

Rodríguez Villalobos, "ayudar a
buscar empleo a personas que tie-
nen una dificultad añadida a través
de una experiencia innovadora".

En este sentido, el curso está
enfocado a aquellos que tienen más
complicado encontrar trabajo. Ese
es el caso de las personas con algu-
na discapacidad, los inmigrantes o
las mujeres con problemas de inte-
gración, así como los parados en
riesgo de exclusión social.

La misión de este programa es
formar a los futuros emprendedo-

res y alumnos a través de empresas
virtuales. De esta forma, aprenden
a desenvolverse a partir de casos
prácticos que le van proponiendo
los profesores. Los alumnos obtie-
nen,de esta forma,una visión glo-
bal del funcionamiento de una ofi-
cina.

También se contempla la posibi-
lidad de realizar prácticas en una
empresa real,donde se reafirmen y
fortalezcan los conocimientos
adquiridos, además de permitir la
toma de contacto entre el empresa-
rio y el trabajador.

Esta experiencia goza de muy
buena aceptación en el municipio
ya que como señala García

Extremera, “tiene un nivel de
inserción laboral muy alto”. Y es
que según recuerda,“el año pasado
el 75 por ciento de los alumnos
encontraron un empleo gracias a

esta iniciativa”.
La nueva edición arrancará el

mes que viene y se prolongará
hasta el 30 de junio del año que
viene.

Experiencias reales en el mercado laboral

a través de empresas virtuales

FORMACIÓN PARA EL EMPLEO

Pilar G. Extremera junto al resto de representantes municipales.

Las papelerías se encuentran a
pleno rendimiento ahora que ha
comenzado el curso en colegios e
institutos. En la localidad destaca
por sus años de servicio la papele-
ría ANRA, ubicada en el núcleo
de San José. Abrió sus puertas
hace 35 años para suministrar a
los vecinos todo el material nece-

sario de papelería. Su propietaria
es Pilar Polo, una rinconera que
apostó por este negocio "porque
mi marido era profesor y yo
siempre me he manejado muy
bien en este sector", explica.

Cuando comenzaron su activi-
dad, casi no había ningún  otro
establecimiento dedicado a la

papelería. De ahí que desde el
principio, se convirtiese en un
referente.Al principio se situaron
en la Carretera Bética, más tarde
en la calle Málaga y cuando vie-

ron que el negocio tenía posibili-
dades y que podían aumentar la
oferta de productos, decidieron
instalarse en la cochera de su casa,

por sus grandes dimensiones.Fue
entonces (hace unos 18 años)
cuando empezaron también a
vender juguetes y regalos.

Según Pilar Polo, ahora hay
más competencia y para seguir
haciendo caja durante todo el año
“me adapto a la temporada del
año en la nos encontremos”. Así,
en verano venden tiendas de
campaña, flotadores, barbacoas o
juegos para la playa, en Carnaval
se pueden comprar artículos pro-
pios de esa fiesta y disfraces y en
Navidad, adornos para el hogar y
por supuestos los juguetes que ya
de por sí venden durante todo el
año.

PPeeqquueeññoo  QQuuiijjoottee
También en la localidad pero en

el núcleo de La Rinconada se
encuentra la librería Pequeño
Quijote. Este establecimiento fue

fundado por Carmen González,
una emprendedora que decidió
abandonar su trabajo y embar-
carse en la aventura de abrir su
propio negocio. Aunque es de
Sevilla,decidió que el mejor lugar
para abrir la librería era La
Rinconada, por la escasa compe-
tencia que había, la cercanía con la
ciudad y el crecimiento que esta-
ba experimentando. De eso hace
ya 13 años y hoy en día cuenta
con una clientela fija que busca
tanto artículos de librería como
revistas y libros. Igualmente, rea-
lizan fotocopias y envían faxes.

"El cliente encuentra aquí todo
lo que busca,pues si nos pide algo
que por casualidad no tengamos,
llamamos a nuestro suministra-
dores y lo conseguimos", explica
Carmen.Y es que, según ella,"no
hay que dejar escapar ninguna
oportunidad".

Papelerías con más
variedad y recursos
Con el comienzo del curso escolar, las papelerías del municipio se encuentran a

pleno rendimiento. Pequeño Quijote, en el núcleo de La Rinconada y ANRA, en

San José, venden además, artículos de librería y juguetería, respectivamente

Carmen González y Encarnación Ortiz, de Pequeño Quijote.

LA EMPRESAEMPRENDEDORES

Pilar Polo, en su papelería ANRA.

Pilar Polo: “ para hacer
frente a la competen-
cia, vendo los artículos
propios de cada época
del año”

En octubre se pone en marcha la séptima 

edición del programa de Simulación de Empresas

Carmen González:
“aquí se encuentra
todo lo que se busca,
pues si no lo tenemos
lo pedimos”



El programa 'Una Estación de
Música'  inaugura de nuevo el
mes de octubre con cuatro espec-
táculo de música clásica, que se
desarrollarán en un marco incom-
parable como es la Iglesia Nuestra
Señora de las Nieves. La delegada
de Cultura, Raquel Vega, asegura
que "la música sigue teniendo una
presencia clave en otoño, con el
objetivo de poner en valor las
melodías clásicas,gracias a la parti-
cipación de los mejores grupos del
momento". Asimismo recuerda
el atractivo que supone "disfrutar
de estos espectáculos en una de
nuestras señas de identidad como
es la Iglesia Nuestra Señora de las
Nieves".

La temporada de conciertos

comenzará el 6 de octubre a las
21.00 horas y correrá a cargo de
AAllllaa  VVeerraa  SSppaaggnnoollaa..  Este grupo es

fruto de su inquietud por las
influencias entre España e Italia en
el Renacimiento y el Barroco.
Todos sus miembros han trabaja-
do juntos en varias agrupaciones
como Concerto delle Dame, Coro
Barroco de Andalucía, Coro y

Capilla Instrumental Juan de
Navarro Hispalensis y Nova Lux

Ensemble, entre otro.
A este espectáculo le seguirá el

14 de octubre, también a las 21.00
horas, el concierto 'Hispalis splen-
dens, magna música', de
AAccaaddeemmiiaa  DDeell  PPiiaacceerree. Se trata de
un grupo vocal e instrumental que
se dedica al estudio y a la interpre-
tación de la música antigua. Todos
sus integrantes son jóvenes reco-
nocidos en todo el mundo por su
talento  y por su dilatada experien-
cia artística.

Una semana más tarde,el 21 de
octubre, visitará la Iglesia Nuestra
Señora de las Nieves el grupo
PPrrooyyeeccttoo  EEnnttrreeccuueerrddaass. De su
repertorio  destacan las composi-
ciones de rock y los arreglos de
jazz interpretados con instrumen-
tos clásicos como la viola, el violín
o el cello.El último de los espectá-
culos se desarrollará el 27  y tendrá
como protagonistas al dúo forma-
do por MMaarrííaa  DDoolloorreess  GGaarrccííaa,,
encargada del canto y las percusio-
nes, y JJoosséé  LLuuiiss  PPaassttoorr,,  con sus
cuerdas medievales y renacentis-
tas.Ambos interpretarán 'El amor
cortés, mariano y cortesano'. Este
dúo se caracteriza por crear en sus
recitales un contacto con el espec-
tador que elimina las barreras típi-
cas del concierto.

Octubre arranca con cuatro 
espectáculos de música clásica

PROGRAMACIÓN

Cultura

Con una clara línea de renovación y
riesgo, la compañía De Puntillas trae al
Centro Cultural Antonio Gala 'La
botella vacía', un espectáculo que ha
supuesto una auténtica revelación para
la danza y el teatro andaluz.

La representación aúna toda la tradi-
ción del flamenco con danza de otros
países y con música de hoy en día.Todo
al servicio de una bella historia que
habla de los vacíos cotidianos a través de
una metáfora en el que el bar es un
refugio lleno de seres solitarios que
buscan en el alcohol rellenar su vacío.

La historia se cuenta a través de la
interpretación, la danza butoh y tres
palos del flamenco: la soleá, la bulería y

la alegría,siguiendo la línea dramática
de la historia y del personaje.

El espectáculo, interpretado y
dirigido por María Martínez
de Tejada, se presentó en
2008 en la Muestra de
Danza de Andalucía y
desde entonces ha
recorrido impor-
tantes festivales.

La función
se represen-
tará el próxi-
mo 2 de octu-
bre en el
Antonio Gala a
las 21.00 horas.

La compañía De Puntillas representará el día 2 en el Centro

Cultural Antonio Gala el espectáculo `La botella vacía´

Vacíos cotidianos a través del
flamenco y el teatro andaluz

El programa ‘Una Estación de Música’ deleitará este mes al público con cuatro espectáculos

de música clásica, en la Iglesia Nuestra Señora de las Nieves

La temporada comen-
zará el día 6  a las
21.00 horas con el
grupo Alla Vera
Spagnola

Emsamble Metropoli en un actuación del programa Estación de Música.

El programa ‘Una Estación de Música’ se vuel-
ve a desarrollar en octubre. Contará con cua-
tro espectáculos de música clásica
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La delegada del Gobierno de la
Junta de Andalucía en Sevilla,
Carmen Tovar, junto con el alcalde
de La Rinconada,Javier Fernández,
hicieron entrega de los premios del
I Certamen Literario de Cuentos
Gastronómicos.

El escritor leonés,Miguel Paz,ha
sido el ganador de este primer con-
curso literario convocado por la
Antigua Abacería de San Lorenzo.
Bajo un título cuanto menos origi-
nal, `La cólera de las zanahoriaś , el
relato trata de "una receta que pro-
voca un crimen perfecto". El

segundo premio ha recaído en la
onubense Mariluz Amoedo
Bermúdez con la obra 'Amaro, el
cocinero sensible', que cuenta la
historia de un hombre en paro
incapaz de cocinar carne.

En total se presentaron 18 rela-
tos  gastronómicos  y entre los par-
ticipantes había una niña de cinco
años con claras inquietudes por las
letras y la cocina. El jurado estuvo
presidido por el catedrático de
Derecho Constitucional, Javier
Pérez Royo.

El alcalde, Javier Fernández,

señaló el claro compromiso del
consistorio por fomentar "los valo-
res sociales, como es la propia cul-
tura, un valor imprescindible para
el desarrollo local".

La entrega de premio se celebró
en el cortijo Torrepavas de La
Rinconada, un marco incompara-
ble y que este año se une a la cele-
bración de la Semana de la
Gastronomía y la Literatura.

IIII  SSeemmaannaa  ddee  llaa  GGaassttrroonnoommííaa  yy  llaa
LLiitteerraattuurraa

La segunda edición de la
Semana de la Gastronomía y la
Literatura, y siguiendo la línea de
la primera, pretende aunar el
mundo de la cocina y los libros, a
través de la elaboración de un
menú compuesto por platos de
referencia de diversas obras litera-
rias. Desarrollada en la Antigua
Abacería de San Lorenzo y en el
Restaurante Cortijo Torrepavas del
20 al 27 de septiembre, entre los
deliciosos platos literariosque ofre-
cen hay Omelette de la
Emperatriz, receta extraída de la
obra 'Afrodita' de Isabel Allende o
Morteruelo de la novela 'Los
Mares del Sur' de Vázquez
Montalbán,entre otros.

Como novedad este año se le ha
añadido al menú las recetas de los
ganadores del concurso literario.

‘La cólera de las zanahorias’

el mejor cuento gastronómico

LITERATURA

Tras un descanso por vacaciones,
las bibliotecas municipales renue-
van su programa de actividades con
propuestas dirigidas a todo tipo de
público.El objetivo de estas iniciati-
vas es,en palabras de la delegada de
Cultura,Raquel Vega,"que los veci-
nos encuentren en las bibliotecas un
lugar más en el que disfrutar del
tiempo libre,con propuestas atracti-
vas en las que se incluyen visitas de
reconocidos escritores".

En la biblioteca de La Rinconada
comienza ya el Club de Lectura
Infantil.Los niños que quieran par-
ticipar tienen que leer el libro 'Vaya
invento', de Ricardo Alcántara.
Además el 21 a las 19.30 horas se

leerá la obra poética de Juan
Lamillar. Igualmente, todos los
lunes a partir de octubre se llevarán
a cabo sesiones de cine infantil a las
18.00 horas.

En San José,los días 7,14 y 28 se
pondrá en marcha un taller de
cuentos y creación literaria para
niños de quinto y sexto de Primaria.
El día 19 a las 19.00 horas, se pre-
sentará el libro correspondiente al X
concurso de relatos Gloria Fuertes.
Los  mayores, por su parte, podrán
participar también en el Club de la
Lectura para adultos. Para ello, los
interesados tendrán que leer la
novela 'El bosque animado de
Wenceslao Fernández Flores.

En noviembre en la biblioteca de
San José se desarrollarán las jorna-
das Leer en Casa y a mediados de
mes se convocará otra charla de ani-
mación lectora para adultos.
Mientras tanto,en el otro centro,en
La Rinconada, ese mismo mes se
llevará a cabo el circuito infantil y
juvenil 'Mil y una lecturas', en el
colegio Los Azahares. Del mismo
modo continuará el exitoso progra-
ma los 'Lunes de Cine'.

Para el  diciembre en San José se
convocará el tradicional concurso de
tarjetas navideñas y en el núcleo de
La Rinconada,se repetirá el Club de
Lectura de Adultos y Los Lunes de
Cine.

Vuelve el Club de Lectura

Infantil a las bibliotecas 

PROGRAMACIÓN

(Reedición de los artículos de his-
toria que Manuel Alfonso
Rincón ha publicado estos años
en Toma Nota)

Desde no sé cuándo los rinco-
neros hemos tenido fama de
folloneros, de revoltosillos, quizás
porque veíamos el maravilloso
suelo y la muchísima agua que
teníamos y, a pesar de ello, el
hambre que pasábamos (recuer-
den los mayorcitos cómo en los
70-80, cuando sólo éramos una
ciudad dormitorio de la capital,
nuestros albañiles iban allí, e
incluso algunas sirvientas, y al
decir La Rinconada les decían que
nones).

Y sucedió en unos momentos
en que todos los pueblos estaban
en paz pero nosotros, en justicia,
erre que erre con
un par de oficios en
huelga, y en una
época, hace más de
70 años, en la que el
Juez municipal
hacía y deshacía sin
demasiadas atadu-
ras, tranquilo y a conciencia, ocu-
rrió ese día que el tal juez, llama-
do Herrera, iba a visitar a un
amigo en un cortijo y le dijo al
panadero ‘deja, yo se lo llevo’,
frase que fue oída por clientes de
la panadería que, sin decir pala-
bra, hicieron mutis por el foro.

Y sucedió después que cuando
andaba con su coche –modelo
años 20, bamboleante, tartanajo-
so- por esas veredas de Dios
camino del cortijo le salieron al
paso 4 víctimas de sus ‘malos tra-
tos’ pistolas en mano, los que le
hicieron parar poniéndose un 5º,
sin armas, a hacerle un minucio-
so registro del que salió el juez sin
la cartera en la que llevaba docu-
mentos y 50 pesetas.

Volviose Herrera al pueblo,
puso la denuncia en la guardia
civil pero lo más extraordinario
de toda esta Historia, y es por lo
que ha pasado a los Anales,es que
el dominante, seguro, amedren-
tador juez, al verse tratado una
vez en su vida como uno cual-
quiera de sus vecinos a los que él
llevaba por la calle de la
Amargura, el abusivo juez fue

presa de tal pánico, de tal histeris-
mo, que no era capaz de articular
palabra ni de dar la más mínima
señal de sus asaltantes.

Se desesperaban los guardias
civiles, el alcalde, los municipales
y toda la pequeña burguesía de la
población, e insistiéndole por
activa y por pasiva y haciéndole
ver que, como él sabía que sin su
ayuda, sin su testimonio, no
podrían descubrir nada, tras un
buen vaso de tila lo único que
pudieron sacarle es que iban ‘con
boina y alpargatas’, lo que poco
ayudaba porque eso quería decir
que no eran señoritos, cuestión
que estaba más que descartada,
ya que sombrero y zapatos eran
los distintivos de esta clase en
contraposición a la obrera y cam-
pesina.

Bueno, la única solución es
alguna medicina,pócima, jarabe o
específico que le tranquilice y
aclare, vamos a llevarlo a Don
José (Rodríguez Montes, el de la
plaza de la Laguna) con la mala
circunstancia de que al buen
Doctor, ya mayorcillo de más de
60 años-, lo había pillado una de
las pocas bicicletas del pueblo y,
con el brazo roto, tuvo que irse al
Hospital de la Macarena ‘en un
grito’ ya que nadie en La
Rinconada sabía ponérselo debi-
damente en cabestrillo.

Así que ahí tenemos al pueblo
sin médico ni juez, algo así como
si le faltara medio padre o media
madre,en aquel tiempo en que de
3.000 no pasaban ni el pueblo ni
el barrio y tantas cosas estaban
personalizadas en unas cuatro
personas.

¿Y los cinco asaltantes de
marras?: pues se quedaron sin
castigo, quizás en compensación
y justicia de tantos días de duros
interrogatorios y malos tratos del
buen juez que, a falta de otra
medicina, por unos cuantos
minutos había probado la suya.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Día histórico: sin
médico y con el juez
probando ‘su medicina’

“Los rinconeros hemos tenido fama de
folloneros porque veíamos el maravi-
lloso suelo que teníamos y a pesar de
ello, pasábamos mucha hambre”

Los ganadores con la delegada del Gobierno y el alcalde.

Se llevarán a cabo ciclos de cine y charlas de animación a la lectura



Uno de los programas que
comenzó su andadura el año
pasado y que tuvo gran acepta-
ción entre la audiencia de la Radio
fue, sin duda, ‘Promociónate’, que
se emite los jueves entre las 11:00
y las 11:30 horas.Esta temporada,
para abrir fuego, el espacio contó
con la presencia de la jovencísima
bailarina Sara López que, poco
después de cumplir los 19 años,

puede decir que vive profesional-
mente de su gran pasión: el baile.
Sara lleva bailando desde que
tenía cuatro años flamenco,danza
española y danza contemporánea
y acumula, a pesar de su juven-
tud, una amplia experiencia sobre
las tablas y un palmarés de pre-
mios que la sitúan como una gran
estrella de los escensarios. Ahora,
compagina sus clases en el conser-

vatorio, con clases en Tomares en
las que ejerce de profesora, y
sueña “con volver a pisar las
tablas del Maestranza”, lo que ya
hizo con 17 años junto a María
Pagés.
Su próximo reto se encuentra en
Madrid, donde se encuentra tra-
bajando en un nuevo espectáculo
de la mano de Álvaro Méndez,
una de sus parejas de baile.

Próximamente estará en Córdoba
(23-Oct.), Málaga (30-Oct.) y
Alcalá de Guadaira (18-Dic.), lo
que afronta con la ilusión y la
humildad de quien sabe que ha
nacido para el baile pero tiene los
pies en el suelo y sabe que la clave
para triunfar en este mundo es el
trabajo diario.

Cuando el arte rebosa

por los cuatro costados
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La nueva programación ya se encuentra a
pleno rendimiento y la calidad de la parrilla
es reconocida por el amplio grupo de oyentesRadio y ocio

La bailarina Sara López escoltada por Carmen Conde y Mila Sánchez. 

El cine siempre ha sido un recla-
mo dentro del universo de Radio
Rinconada. Primero fue Javier
Becerra con ‘Licencia para fil-
mar’ y luego Irene Yébenes con
‘Sala 8’. La temporada pasada no
hubo un programa específico
sobre el séptimo arte en la parri-
lla y la actualidad cinematográfi-
ca se emitía a través del magazi-
ne matinal. Esta temporada,
vuelve a tener espacio propio en
‘Cartelera’, la nueva apuesta que

trae el trío formado por Fran
Barranquero, José Leandro
Benítez y Antonio Borrego, que
mezcla todas las novedades que
deja la gran pantalla con el
humor para hacer más ameno el
programa.
El desarrollo del espacio comien-
za con el análisis de los estrenos
de la semana, antes de las reco-
mendaciones que deja el vídeo
en forma de nuevos títulos en
alquiler y películas de toda la

vida, y algunos consejos para ver
en televisión algunas opciones
interesantes. Todo ello intercala-
do con noticias que dejan los
actores, directores, rodajes y
taquillas, y con músicas de ban-
das sonoras marcando el des-
arrollo del programa.
Los interesados en escuchar el
programa pueden hacerlo todos
los jueves entre las 13:30 y las
14:00 horas o en redifusión, de
19:00 a 19:30 horas.

CARTELERA

El cine vuelve a la parrilla con un espacio

que mezcla la actualidad con el humor

Fran Barranquero presenta ‘Cartelera’ en los micrófonos del 104.7 FM.

‘Promociónate’ llevó a
la Radio a la bailarina
Sara López, un día
antes de partir a
Madrid para trabajar

Atrévete a hablar de sexo

en los micrófonos del 104.7

Aunque no es habitual que un
programa de esta temática se
emita durante las mañanas, la
finalidad pedagógica y el
exquisito gusto con el que dis-
curren los programas de ‘Con
sexo sentido’, lo hacen muy
recomendable para profundi-
zar en los conocimientos acer-
ca de un tema del que gustan
hablar todos.
Los jueves, de 11:30 a 12:00
horas, Noli Aranda comparte
los micrófonos del magazine
matinal con Carmen Conde

para aclarar a los oyentes cual-
quier duda que se les presente.
Para poder participar, siempre
bajo el anonimato, basta con
mandar un correo electrónico a
consexosentido@larinconada.es
Todas las semanas, la protago-
nista de este espacio responde-
rá a los oyentes y complemen-
tará la información con diver-
sos temas que están de actuali-
dad y que permitirán mejorar
las relaciones de pareja. En el
programa también participa-
rán invitados.

CON SEXO SENTIDO

Noli Aranda posa en los estudios centrales de Radio Rinconada.
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LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de Guardia

El 30 de septiembre el Equipo de Gobierno se reunirá con los vecinos
en el colegio Antonio Rodríguez a las 19.00 horas y una hora más
tarde, en el Centro Joven La Estación

El 1 de octubre se llevará a cabo una gala benéfica para recaudar fon-
dos para la Asociación San José de Alzheimer y otras Demencias de La
Rinconada. Será a las 21.30 horas en el Centro Cultural de La Villa

NNuueevvooss  ttaalllleerreess  ddeell  CCeennttrroo
CCAAPPII

- Taller para usuarios voluntarios del
Centro Guadalinfo (Capi). 
A partir del 29 de septiembre, todos los
martes y jueves a las 10.00 horas.

- Taller Curriculum Vitae
A partir del 1 de octubre. Dirigido a
aquellas personas que quieran apren-
der a crear su curriculum y consultar
las webs de empleos.

- Taller de guitarra flamenca. 
A partir del 5 de octubre, los lunes,
miércoles y viernes de 19.30 a 21.00
horas.

- Seminario sobre las ventajas e incon-
venientes de las redes sociales.
El día 7 de octubre a las 16.30 horas.

GGaallaa  bbeennééffiiccaa

La Asociación San José de Alzheimer
y otras Demencias de La Rinconada,
en colaboración con el Área de Salud,
llevarán a cabo el 1 de octubre un
gala benéfica para recaudar fondos
para el desarrollo de futuras activi-
dades. La actividad se desarrollará en
el Centro Cultural de La Villa a las
21.00 horas y consistirá en la repre-
sentación de la obra Divinas
Palabras, de Valle Inclán.
Tendrá un coste de cinco euros

RRoommeerrííaa  ddee  SSaann  IIssiiddrroo

El 4 de octubre tendrá lugar la
Romería de San Isidro Labrador. Los
romeros asistirán a las 8.30 a una
misa en la Iglesia de San José y pos-
teriormente se desplazarán hasta la
finca El Toril.

Qué hacer....

Irene Gordillo 
¡Muchas felicidades,
rubia! Ocho años de
cumpleaños contigo y
no nos cansamos, ¡eh!.

Espero que nos lo pase-
mos bien donde tu
sabes...

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la
que quieres felicitar, con su nombre
completo y el mensaje que quieres
que aparezca a 
TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de
España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larin-
conada.es

Sharleen Martínez
2 años
Querida muñeca, en tu
segundo cumpleaños

queremos decirte que
te adoramos. Los
papás, la abuela y Tete

En diciembre de 2000
publicó el TN la noticia con
la que se anunciaba que 30
jóvenes de la Escuela Taller
completarían los trabajos de
construcción del parque El
Majuelo. En este número de
septiembre damos cobertu-
ra al inicio de las obras por
las que este vergel ribereño
se ampliará en 12 hectáreas,
y nuevamente tendrán su
protagonismo los jóvenes a
través de un Taller de
Empleo. Parece que
Majuelo y jóvenes hacen
un tándem perfecto, como
demuestra el alto número
de visitantes que en esa
franja de edad, utilizan el
pulmón verde de La
Rinconada.

Jóvenes 
y Majuelo

Año a año ... TOMA NOTA

NNuueevvoo  hhoorraarriioo  eenn  eell  PPaarrqquuee  
ddeell  MMiigguueell  ddee  MMaaññaarraa
El parque del instituto Miguel
de Mañara  permanece abierto desde
que comenzó el curso escolar en horario
de 16.00 a 21.00 horas y de 9.00 a 21.00
horas los sábados, domingos y días
festivos.
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"He visto a más gente maravi-
llosa que cruel y egoísta". Así
piensa Luis Silva, un enfermero
de Urgencias que sigue creyendo
en el ser humano y que su voz
puede ser escuchada.

Este "humanista", así se define
a sí mismo, lleva desde que tenía
17 años, ayudando a los desespe-
ranzados de un mundo que a
veces parece haber perdido cual-
quier rastro de sensibilidad. Su
disconformidad lo ha llevado a
cooperar en Camerún, Senegal,
Colombia, Brasil, Marruecos y,
por supuesto, en su propia tierra.
Ahora ese mismo deseo de actuar
lo lleva a ser el director sanitario
de la Primera Marcha Mundial
por la Paz y la No Violencia,
acción a la que también se ha
adherido el Ayuntamiento de La
Rinconada. "Lo hago por una
cuestión muy personal, como una
necesidad de dar sentido a la vida,
respuestas a cosas que no funcio-
nan, porque no estoy conforme

con el mundo que se está constru-
yendo".

Los datos no dejan lugar a
dudas, sólo el 10 por ciento de lo
que se gasta en armamento resol-
vería el hambre en el mundo,
"imagina lo que podría hacerse
con el 30 o el 50 por ciento".

La marcha comenzará el 2 de
octubre en Nueva Zelanda, ani-
versario del nacimiento de Gandhi
y declarado por Naciones Unidas
"Día Internacional de la No
Violencia" y finalizará noventa
días después en la cordillera de Los
Andes. Tres largos meses de viaje

que pasará por todos los climas y
estaciones y que tiene un fin muy
claro: "aumentar la conciencia
social de un mundo en paz".

A los incrédulos, a aquellos que
piensen que no es posible y que no
servirá de nada tanto esfuerzo,
Luis les da un mensaje: "La histo-
ria no se para en ningún momen-
to, hacemos esto hoy porque en
un momento dado hubo un
Gandhi y un Luther King que
empezaron algo y cambiaron
cosas".

La comparación puede parecer
exagerada, pero para Luis es el
momento de luchar contra la
"desesperanza " que invade al
hombre, para que pueda ver con
sus propios ojos que "sí tiene
poder", que gente normal con
"sus zapatos y mochila" es capaz
de hacer algo por un mundo
mejor y provocar un cambio en la
conciencia de los seres humanos.
"Ocurrió en Francia en el mayo
del 68, ocurre con los derechos de

los animales, algo que antes era
impensable. Ahora se nos
revuelve el estómago cuando
vemos matar a  focas en el Árti-
co. Hoy empezamos algo que
ojalá sirva".

La Marcha Mundial está
abierta a todos los que quieran
participar. Por el momento, die-

cinueve premios Nobel se han
unido a ella al paso por sus ciuda-
des, además de múltiples persona-
lidades del mundo de la cultura y
la política. Está financiada de
forma autónoma y carece de
patrocinios generales "para evitar
así una intromisión en el funcio-
namiento de la misma".Cada per-
sona que esté en la marcha será
por sus propios medios y por la
ayuda que personas anónimas
hagan llegar a través de la web
www.mundosinguerras.org en
donde se podrán comprar kilóme-
tros por un precio de cinco euros.

A Luis colaborar en esta marcha
le supone estar tres meses sin
sueldo ni empleo. Para poder
seguir pagando la hipoteca y el
largo viaje que emprende ha teni-
do que pedir un préstamo al
banco, a pesar de ello, cuenta con
el apoyo de los que le quieren,
porque saben que siempre fue un
"humanista".

Y es que hace tiempo que este
hombre tan especial hizo suya las
palabras de Gandhi cuando dijo:
"La diferencia entre lo que hace-
mos y lo que seriamos capaces de
hacer bastaría para resolver la
mayor parte de los problemas del
mundo".

EL REPORTAJE

Desde Nueva Zelanda hasta los Andes, pasando por noventa países y seis

continentes. Es la Marcha Mundial por la Paz y la No-Violencia y cuenta

entre sus filas con Luis Silva García, director sanitario de esta acción y un

rinconero solidario

Es el momento de
luchar contra la “deses-
peranza” que invade al
hombre para que vea
que “sí tiene poder”

De izq. a derecha: Luis Silva, Rafael de la Rubia (coordinador Internacional de la Marcha) y Rosalía Fernéndez (de Iniciativa por la No Violencia). 

"Hoy empezamos algo 
que ojalá sirva"


